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Abstract Deutsch 
Die Sorgfalt, den Bestand zu wahren, gleichzeitig aber zukunftsweisende Modernisierungen zu akzeptieren, 
hatte mich geprägt im Entwurf mit dem Bestand zu arbeiten. Die spezielle Voraussetzung, dass die 
industriellen Bauten im Verlaufe der Zeit ins Zentrum rückten, fand ich sehr spannend. Diese Erkenntnisse 
beziehen sich auf das bestehende Mehrzweckgebäude. Ich strebte an, den industriellen Charakter 
aufrechtzuerhalten und gleichzeitig zu modernisieren. Die Gemeindeverwaltung, die ein Zeitzeuge der 
Geschichte ist und vorallem durch den Ausdruck der Südfassade eine gewisse Wichtigkeit ausstrahlt, wollte 
ich weiterbauen. Beim Anbau der Gemeinde war mein Ziel, ein Verhältnis aus Bestand und Zeichen des 
Wandels in Einklang zu bringen. Ich habe versucht beim Entwurf den Bestand zu achten und gleichzeitig 
aufzufrischen, so dass ein identitätsstiftendes Dorfzentrum entsteht. 
 
 
 
Abstract Englisch 
The care I took to preserve the existing building while at the same time accepting future-oriented 
modernizations had influenced me to work with the existing building in the design. I found the special 
prerequisite that industrial buildings became the focus of attention over the course of time very exciting. 
These findings relate to the existing multi-purpose building. I aimed to maintain the industrial character and 
at the same time modernise it. I wanted to continue building the municipal administration, which is a witness 
of history and which radiates a certain importance, especially through the expression of the south facade. In 
the extension of the community, my goal was to harmonize a relationship between the existing building and 
the signs of change. I tried to respect the existing buildings and at the same time refresh them, so that an 
identity-creating village centre was created.  
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